

Comunidad Huenchuñanco de Hualacura busca revitalizar la cultura mapuche con masivo Txafkintu



Con la participación de una veintena de comunidades indígenas de diversos territorios de Nueva Imperial, así como de instituciones y organizaciones locales y regionales, se realizó el primer 'Txafkintu en tiempos de Pukem: Ciclo invernal que abre paso a los intercambios en el territorio'.

La actividad tuvo lugar en el sector de Hualacura, y fue organizada por la Comunidad Indígena Huenchuñanco, que tal como explica la presidenta de esta, Rosa Huenchun Pichulman, "se trata de generar un espacio de intercambio no sólo de productos de nuestra tierra, sino fundamentalmente de conocimiento y sabiduría ancestral de nuestro pueblo".

De este 'Txafkintu' participaron alrededor de 20 comunidades vecinas, como así la Pastoral Juvenil de la Párrroquia San Miguel Arcángel, representada por el Padre Fernando Provoste, INDAP

Nueva Imperial, CREA de la Universidad Católica de Temuco, la Subdirección Nacional Sur de Conadi, Viveros Regional de CONAF y grupos interculturales de las escuelas públicas Alejandro Gorrostiaga Orrego y Juan XXIII, quienes participaron activamente.

El txafkintu comenzó con un llellipun, para dar paso al chalitun, momento del saludo protocolar entre los participantes y anfitriones, para continuar luego con el txafkintu propiamente tal. Más tarde se compartió un mizagun, finalizando con la entrega de reconocimientos a los participantes.

Durante la jornada, también

se hizo presente el alcalde de Nueva Imperial César Sepúlveda Huerta, invitado por la comunidad organizadora, destacó que como Municipalidad se entregó apoyo logis-

nal.

El txafkintu es una práctica propia de la cultura mapuche, que mediante la permuta ayuda a consolidar la economía comunitaria pudiendo com-



tico a este encuentro cultural "el que fue una experiencia enriquecedora que me permitió compartir con los dirigentes y las comunidades invitadas. Quiero expresar mi más sincero agradecimiento a Rosa Huenchun, presidenta de la comunidad, y a toda su directiva por la cálida invitación y por promover estos encuentros que fortalecen nuestra identidad y nuestra cultura", señaló el jefe comu-

plementar sus recursos con las de otras comunidades locales. Con el tiempo, ha experimentado cambios que han permitido que se realice en cualquier momento que se necesite intercambiar semillas o plantas, configurándose actualmente en una práctica social y cultural de traspaso de conocimiento y sabiduría tradicional.